

Sábado 7 de junio de 1947

TENEMOS GOBIERNO?

LEA Editorial en la 1ª COLUMNA

CANCER

Úlceras, Indigestiones y Muchas Enfermedades

ESTAN CAUSANDO EL "CAFÉ" QUE HOY BEBE EL PUEBLO DE COSTA RICA

EL MAIZ TOSTADO, PRINCIPAL PRODUCTO USADO PARA MEZCLAR CON CAFÉ, PRODUCE LA INCURABLE ENFERMEDAD LLAMADA CANCER

EN LOS SUELDOS DE LOS MAESTROS PARA ALGUNAS LA SITUACION ES MUY ANGUSTIOSA

SENSACIONALES DENUNCIAS HACE EL INVESTIGADOR CIENTIFICO NACIONAL, LIC. FERNANDO CHAVES, DESDE LAS COLUMNAS DE NUESTRO PERIODICO

EDITORIAL

El país está viviendo, prácticamente, un período de anarquía. La sensación general es que no existe Gobierno. No hay principio de autoridad en la República. Cada cual hace lo que le da la gana. Una banda de terroristas hace estallar bombas explosivas en diferentes lugares de la capital sin que las autoridades se preocupen de detenerlos a pesar de que los conocen. Los comerciantes especulan a vista y paciencia de los inspectores de precios y hasta con su complicidad. Los ganaderos exportan la carne que el pueblo necesita sin que al gobierno preocupe la protesta de los ciudadanos. Se declara una huelga de carniceros y el Gobierno no se interesa por estudiarla para ponerle fin. Los estudiantes se echan a la calle cuando les viene en gana, levantan tribunas, amenazan, insultan y ponen a temblar a las autoridades de educación. Ahora el profesorado de la República está en manos de los estudiantes. Los Partidos políticos antagonicos se desafían, se arman, concurren a un lugar determinado decididos a matarse y el Gobierno refra a las autoridades de ese lugar y deja a los bandos políticos en libertad de actuar como les parezca mejor. El jefe de la oposición se levanta en una tribuna, y dice que no está de acuerdo con los atentados dinamiteros, PERO que le parecen peores las calumnias y los fraudes de otros partidos; luego, trata al Gobierno como a hijo de coquera y hace

saber que en cualquier momento puede decidirse a tumbar al Gobierno. Ni siquiera se produce una protesta del Jefe del Poder Ejecutivo. Se denuncian y comprueban robos y despilfarros en las dependencias de Fomento. Se denuncian y comprueban irregularidades en dependencias de la Secretaría de Hacienda. Todas las quejas se las lleva el viento. El Presidente abandonó la capital hace como quince días; se fué para la frontera Norte; los ciudadanos no pueden conversar con el Presidente; los Ministros actúan conforme a su leal saber y entender; todas las cosas marchan a manga por hombro: El Presidente está en la frontera.

¡Esto no puede seguir así! Nos alarma observar, cómo la ciudadanía se prepara para su propia defensa, sin la menor fe en las autoridades. Nos alarma también constatar, que el pueblo se desmoraliza día con día; y en las capas más atrasadas se pida a gritos, hasta una tiranía, con tal de que se acabe esta situación de desbarajuste y de caos. Las ranas piden Rey! ¡Pobre República la nuestra!

Nosotros, que no somos enemigos del Gobierno, pero que si lo somos de sus desaciertos, creemos que nuestro deber es decir con claridad las anteriores palabras, que son reflejo de lo que sienten y piensan las masas populares. Ojalá que el señor Presidente las lea y las interprete correctamente.

Hace pocos días era posible tomar aromático café, a sesenta y ochenta céntimos la libra. Hoy sólo los cafetaleros y sus más cercanos amigos lo pueden hacer. Lo que en el mercado se consigue con ese nombre, a dos veinte y a dos cuarenta la libra, no es más que una porquería en la que están mezcladas diferentes basuras. Y esto sucede en el país que "produce el mejor café del mundo."

Por eso hemos buscado al Lic. Fernando Chávez Molina, uno de los científicos de méritos indiscutibles de nuestra patria y químico del Instituto del Café, quien en forma categórica nos ha manifestado:

"BASURA Y NO CAFÉ"

"Considero que la adulteración más escandalosa de alimentos que registra nuestra historia, es la del café en estos momentos. Al menos es de las más criminales. Dada la forma de tostar, moler y extender el café, es difícil discernir en qué grado se daña la adulteración. Hemos comprobado que el café se adultera con cáscaras de maní, con afrecho de ajonjolí, pergamino de café, frijoles dañados, toda clase de granos que no sirven para el consumo y otros tipos de basura que se puede conseguir regalada o a ridículos precios. Hace pocos días, por ejemplo, el señor Secretario de Trabajo, don Miguel Brenes, comprobó que una partida de frijoles dañados que ofreció en venta su Secretaría a fin de que se aprovechara como abono agrícola, estaba siendo aprovechada en el escandaloso negocio de la adulteración. Esta industria, podría decirse, se ha convertido en el basurero más odioso del país. Veamos, para que se entere hasta donde llega el peligro de todo esto, los efectos tan dañinos que pueden producir estas mezclas.

INDIGESTIONES, ÚLCERAS, CÁNCERES

Para adulterar el producto con garbanzos y frijoles, cosa muy corriente, se tienen que tostar estos granos, lo que al efectuarse los convierte en elementos altamente dañinos porque producen indigestiones en las personas no acostumbradas a estas bebidas; y en las que a fuerza de "perseverancia" se han acostumbrado, les llega a producir indigestiones crónicas de las mucosas que a su vez provocan úlceras intestinales.

Y esto que sucede con los garbanzos y los frijoles, "es lo mejor" que le puede pasar hoy día a un consumidor de café, porque

NO TENEMOS ODIO A LA CAMARA DE INDUSTRIAS A PESAR DE SUS DISPARATES

La Cámara de Industrias con testó una encuesta sobre la carestía de la vida, manifestando que la producción nacional había disminuido por culpa del Código de Trabajo. Esa afirmación es falsa. Pero, además de falsa está envendada de pasión política y de odio reaccionario. La afirmación de la Cámara de Industrias ha sido la misma que en la campaña pasada esgrimieron los partidos enemigos de nuestro progreso cuando intentaron sabotear la producción para declarar luego que la culpa de la carestía de la vida la tenían los trabajadores por su derecho de sindicalización, por querer vacaciones anuales, por pedir que se les pagaran los días feriados, por exigir el derecho de huelga, como arma de legítima defensa, por querer que el Seguro Social les curara cuando enfermasen, por pretender que cuando se les tirara a la calle sin motivo justificado se le dieran prestaciones de ceses, etc.

Esa afirmación hizo mella en los primeros meses en que se le usó. Después los hechos, las cosechas, la producción del país, la hizo añicos. Ahora nadie, a no ser por lo visto la Cámara de Industrias, se atreve a repetir esa afirmación carente de sentido.

Nuestros afirmamos, con base en números, que después del Código de Trabajo, la producción ha aumentado.

La actual cosecha de café ha sido una de las más altas de los últimos años. Así lo reconoce oficialmente el Instituto de Defensa del Café. Los precios que alcanzan el café en Estados Unidos y en Costa Rica son más altos. Alrededor de \$ 30 el sac. La abundancia y la buena calidad de nuestro café se deben al buen cuid, en las siembras y en el beneficio, que pueden dar los patronos con comodidad y con fesshgo económico. En consecuencia, ante un hecho concreto como la cosecha de café y los precios del café, hay q' afirmar que el Código de Trabajo no ha perjudicado ni la calidad ni la cantidad de los resultados económicos de la primera industria del país.

Aún más exigimos que en vista de la millonada que como ganancia neta obtiene la industria del café, se paguen más altos salarios a los peones de los cafetales, que viven en condiciones mentales, indignas del ser humano.

Hace pocos años había que hacer "coladas" para conseguir una libra de azúcar. Y una tapa de dulce era una joya que había q' disputársela seriamente. El problema era de escasez. Ahora no es de escasez; es de superproducción. Los dueños de ingenio exigen que se les deje exportar el exceso q' están produciendo. Los dueños de trapiche quieren que se capacite económicamente a la Fábrica de Licores para que les adquiera un millón de colones más en panela que están en capacidad de producir después de

co vende granos a precios más bajos que los de compra.

El Código de Trabajo, consiguientemente no ha lesionado los intereses de los cultivos llamados anuales.

Ahora bien: ¿por qué no bajan los precios? Los precios de los granos están controlados por el Consejo de Producción, que los compra a los productores fijándoles un precio mínimo, es decir, un precio que les garantiza siempre una ganancia segura. Es una ley de nuestro Partido, dada bajo el Gobierno de Calderón Guardia. Esta ley nos ha salvado, hacia arriba los índices de producción. Garantizado, el agricultor ha sembrado más que antes, más que cuando no existía el Código de Trabajo. Si el Consejo de la Producción de un día para otro baja los precios de compra de un solo sopeón, llenará de desaliento a los productores. La baja de precios de be operarse conforme vaya aumentando la producción. Es, en consecuencia, un proceso lento. Además, los precios de los granos están en relación directa con los precios de los artículos que importamos. Los costos de aquí están mediatizados por los precios de las mercancías que importamos, especialmente de los Estados Unidos. Si la ropa, si las herramientas, si los abonos, si la gasolina, si las llantas, si los tractores nos vienen caros de Estados Unidos, al agricultor le salen altos los costos de producción sobre los cuales se calculan los precios mínimos. Pero el descomiso debe pagarse y se operará si se protege al productor sabiamente, como se ha hecho. No de un día para otro sino con el mismo ritmo con que produce la tierra trabajada con los métodos primitivos con que aquí la trabajamos.

E. Código de Trabajo, pues, no ha entorpecido los cultivos anuales.

Factor grave en el problema de la carestía de la vida, además de la imprevisión de los gobiernos ante el Código de Trabajo y la guerra, en que todavía había oportunidad de planear la lucha contra lo que nos venía encima —escasez de producción— (que nosotros previmos y así lo dijimos proponiendo un plan q' se echó a la basura) factor grave ha sido también la especulación comercial.

Pero la Cámara de Industrias está en la luna. No sólo repite una falsedad sino que se echa contra los trabajadores y empleados de Costa Rica, en vez de oír el llamamiento a un acuerdo, q' le dirigió la CTR, para la industrialización de Costa Rica, y en vez de luchar al lado del pueblo contra los especuladores para abaratar la vida.

No tenemos odio a la Cámara de Industrias por sus disparates. Nuestra obligación es orientar a los industriales de Costa Rica.

A vez más, les tendemos la mano para que junto con los trabajadores, realicemos el engrandecimiento industrial de Costa Rica; luchémoslo por la explotación técnica de nuestros recursos naturales y luchando contra la competencia extranjera desleal, que se resume en el llamado plan Clayton.

CANCER, ULCERAS, INDIGESTIONES...

Viene de la p. 1.

el maíz es de peores consecuencias. Vea usted: para lograr el maíz y hacerlo pasar por café, se necesita someter al grano a una temperatura de 300 o 400 grados, la cual convierte una sustancia aceitosa del grupo de los esteroides, que lleva el maíz en su parte suavecita que llamamos vulgarmente "escoraza", la convierte en derivados oxidados de ésterato, que son altamente cancerígenos. Ya le podría citar muchas experiencias que comprobaban lo dicho, pero le voy a mencionar nada más que las realizadas por el sabio argentino Dr. Roff, quien ha sometido a un número considerable de animales, a este tipo de "derivados", provocándoles a todos ellos, la enfermedad del cáncer. El doctor Roff es Jefe del Instituto Anti-Canceroso de la Argentina y Miembro Correspondiente de la Sociedad Biológica de París.

Pues bien, las experiencias hechas por Roff y por otros serie de científicos de fama mundial, hoy lo realizan con seres humanos, nada menos que con la totalidad de una población, los tostadores de café de Costa Rica, gracias al "empeño celoso" de nuestras autoridades.

QUIEREN ELIMINAR AL LIC. CHAVEZ

Lo curioso es que los señores tostadores reaccionan en la forma más cínica y curiosa. Ahora, en vista de que de 1935 análisis, he encontrado 121 adulteraciones, y en vista de que estos señores están empeñados en una campaña "cívica y patriótica" para lograr que las investigaciones que he venido haciendo no la continúe el Instituto a cuyas órdenes trabajo, sino la Secretaría de Salubridad. Y es que ellos creen, usted lo puede supeor fácilmente compañero, ellos creen que en la Secretaría de Salubridad se "pueden" perder los expedientes gracias a los compromisos electoreros y de amistades que privan en Costa Rica.

Hoy, mal que bien, nuestro Instituto está realizando un buen servicio técnico que permite aplicar la legislación vigente en la materia y combatir la adulteración, pero lo malo en todo esto está en la misma legislación, como se lo explicaré.

Actualmente, para castigar la adulteración de alimentos se aplican multas que altas o bajas (por lo general son muy bajas) no pueden ser un elemento eficaz contra los adulteradores. Ya estos señores a la hora de fijar los precios del producto, cargan al consumidor el valor de estas multas, de manera que somos nosotros quienes le damos a los comerciantes sus fabulosas ganancias, quienes cubrimos las multas y quienes de ferir nos producimos a la Cámara de Industrias de Costa Rica. Como forma efectiva de combatir este crimen es el de reformar nuestra legislación respectiva para que en vez de multas se congele la maquinaria y para que se autorice a las Municipalidades a fin de q' pue, dan cancelar las patentes a los adulteradores comprobados. Consi, dero que nuestra fracción Parlamentaria que acaba de hacer una excitativa al Ejecutivo para que actúar, con energía frente a la adulteración de Café, hoy debía pedir esta reforma.

Y APARECEN EN MARCO DE ORO

Y ya que llegamos a este punto, creo conveniente decir que nuestro pueblo es celoso de la pureza del sufragio, enemigo decidido de los chanchullos electorales, pero que ya está cansado de estar oyendo discursos por la democracia electoral de boca de quienes por otro lado le están matando con mezcolanzas venenosas. Estos mil veces hipocritas comerciantes que día a día salen en "marcos de oro" y que los oímos hablar todos los días, como niñas lloronas, de la democracia costarricense herida, tienen muy fina epidemia por discursos, pero no tienen cuando se trata de combatir con las necesidades del pueblo, a fin de aumentar más las habiditas capitales. Que sepan estos perfumados depuradores, y que lo sepan de una vez, que si nuestras autoridades no actúan como les corresponde, mañana no tendrán derecho a lamentar actitudes violentas de un pueblo desesperado.

¿SI, PERO POR QUE, Exito Absoluto de un Congreso Cubano

HUNGRIA:
Los actuales dirigentes de la política internacional de los Estados Unidos están muy preocupados por el triunfo de las iz, quedadas en Hungría. Ya han tomado medidas para "salvar la democracia húngara", semejante a las que tomaron para salvar la "democracia griega". Pero los simples mortales seguimos creyendo que la democracia es lo que menos están interesando a pretender esos políticos. Se trata de un pretexto, para la propaganda. Lo que es dominar por acciones estratégicas en el mundo. De lo contrario: ¿Por qué se preocupan tanto de la democracia en el viejo continente y no se preocupan de la democracia del nuestro? ¿Por qué apoyan tiranías con tal de que sean "comunista" o "por qué siguen manteniendo a Franco en el poder? ¿Por qué están haciendo ya los países con Juan Domingo Perón?

CUBA: — Como resultado del Quinto Congreso de la Confederación de Trabajadores de Cuba, que constituyó un absoluto éxito y un decisivo golpe a la reacción cubana, ha quedado esta trascendental declaración de Lázaro Peña, que resume cabalmente la gloriosa lucha de esa central sindical de los trabajadores cubanos: "en estos dos últimos años, hemos logrado aumento de salarios y sueldos para los trabajadores de todas las industrias y categorías que sumados en su conjunto alcanzan la importante cifra de SEISCIENTOS SESENTA Y SIETE MILLO NES DE PESOS. Estos aumentos alcanzaron a los azucareros, a los marítimos a los ferroviarios, a los telefónicos, al transporte aéreo, a los trabajadores de gas, de cerámica, textiles, de plantas eléctricas, transporte motorizado, metalúrgicos, fabricadores, etc.

MERCADOS 1 GRAND DESFILES EN LOS BARRIOS DE LA CIUDAD

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Revelador de documento

EXHIBIENDO LAS INTRIGAS CONTRA LA CTAL. DE LOS MONOPOLIOS YANKEES

UNO DE LOS PARTICIPANTES EN LAS CONFERENCIAS DE ROMUALDI, DA A CONOCER UN PLAN

MEXICO, Mayo (CTAL).—Todo el sucio juego de la campaña de la American Federation of Labor y sus agentes para destruir el movimiento obrero independiente latinoamericano, representado por la CTAL, ha quedado exhibido por uno de los principales actores en esta intriga en México. Se trata de una carta de Honorato González Castro, Secretario de Asuntos Técnicos de la llamada "CTM Depurada", al líder de esa inexistente agrupación, Tomás Palmino Rojas.

Damos a conocer dicha carta, pues constituye un documento revelador de las cínicas maniobras desarrolladas por los agentes del imperialismo yanqui. Como podrá advertirse por su lectura, el autor, que se dice "arrepentido" de haber estado sirviendo a dichas maniobras insiste sin embargo en sostener los principios "ideológicos" que animan la campaña de los enemigos del movimiento obrero latinoamericano. Insiste en combatir a la CTAL, con el pretexto de que es una organización "comunista". Este documento, por consiguiente, no puede considerarse como un consistente propósito de defender al movimiento obrero ni a la causa de la emancipación de América Latina. Sin embargo, merece ser conocido por los trabajadores latinoamericanos, pues ilustra magníficamente acerca de la calidad moral de quienes dirigen la campaña de calumnias contra la Confederación de Trabajadores de América Latina, y sobre el sucio fondo de la pretendida "lucha contra el comunismo" con que intentan enmascarar los imperiales yanquis su ofensiva contra la CTAL.

La carta en cuestión fué publicada por los diarios mexicanos "Excelsior" y "Novedades", bien conocidos como periódicos de derecha.

Todos estos detalles darán una idea cabal de la significación de este documento como prueba, de las maquinaciones de la American Federation of Labor.

El Texto de la Carta es el siguiente:

México, D. F., 13 de mayo de 1947.
Compañero Tomás Palmino Rojas, Secretario General de la Confederación de Trabajadores de México (Depurada).
Presente.

Estimado compañero y amigo: Después de mucho pensar, he resuelto enviarte esta carta que para mí tiene una gran importancia, pues se trata de un problema serio de conciencia política y creo que también interesa a los trabajadores de nuestro país y a la soberanía de México y de las naciones latinoamericanas.

Soy un revolucionario mexicano. Mis ideas en cuestiones sociales son moderadas. Tú conoces mi actuación dentro del FRENTE DE UNIFICACION REVOLUCIONARIA donde represento a los grupos de los Estados de Nuevo León y Tamaulipas y en donde tuvimos el gusto de entablar relaciones de amistad. No conculgo con las ideas de los co-

munistas y creo que México no tiene el deber de aprender de ellos. He luchado y seguiré luchando para desmascarar ante la opinión pública, a estos traidores a la Patria, agentes de Moscú. En la modesta esfera de mi capacidad y de mi acción práctica, he tratado de ayudar al cumplimiento de los ideales de la Revolución y, por eso, cuando tú me invitaste a ocupar un puesto en la dirección de la Confederación de Trabajadores de México (Depurada) yo acepté con gusto, pues consideraba yo que desde ese lugar podría seguir mi esfuerzo.

Antes de haber aceptado el cargo que hoy tengo de Secretario de Asuntos Técnicos de la C. T. M. (Depurada) conocía yo de parte de la Federación Americana de Trabajo (American Federation of Labor) su lucha contra el comunismo, contra la Confederación de Trabajadores de la América Latina (CTAL) y contra Lombardo Toledano, su Presidente, lucha que yo aplaudía y aun aplaudo porque para mí Comunismo y CTAL es una misma cosa, Lombardo y Moscú son sinónimos. He participado, como te consta, con toda decisión, en cuanto a trabajo se ha realizado para ayudar a la creación de una agrupación obrera del Continente Americano que incluya a los trabajadores de la América Latina y los de los Estados Unidos y Canadá, porque creía yo que en el fondo de todo esto habría un deseo sincero de unir a los trabajadores por encima de diferencias de raza o ideología, conforme con un programa que estuviera acorde con los principios de la unidad continental, apoyada en el respeto a la independencia de México y de los demás pueblos latinoamericanos, fuera de toda influencia comunista y de toda intervención ajena a los ideales americanos más justos.

Pero llega el momento en que me he dado cuenta clara de que la labor de ciertos dirigentes de la American Federation of Labor (AFL) no tiene a crear un organismo obrero continental, inspirado en los principios que acabo de mencionar, sino que por el contrario, de lo que se trata, es de servir a aquellos intereses del capital norteamericano que pretenden absorber la economía de la América Latina, o influir para siempre en los destinos de nuestros pueblos, con grave perjuicio para la independencia presente y futura de todos ellos. Soy revolucionario, pero como mexicano, y en el plan de escoger entre capitalistas extranjeros y capitalistas mexicanos no hay duda de que tengo que defender a los capitalistas mexicanos.

Entonces—llegué al convencimiento, también, de que, movidos por su pasión de luchar contra el comunismo y contra Lombardo, pasaron como la que yo he tenido y tengo, hay compañeros de buena fe en México y en otros países que están sirviendo a los intereses contrarios a la independencia de la América Latina. No me refiero, naturalmente, a los que de una manera consciente se prestan a servir de instrumentos ciegos en favor de la penetración de los in-

tereses extranjeros en México y en los demás pueblos hermanos. Sólo me refiero a gentes que como tú algunos, que seguramente existen y que no conozco personalmente, de otras naciones han aceptado el apoyo de la American Federation of Labor para que se haga una labor como la que estoy comentando, movidos por su buena fe.

Quiero puntualizar las causas por las cuales he llegado a la conclusión de que no podemos, de que no debemos prestarnos para que algunos dirigentes de la American Federation of Labor continúen su lucha aparentemente honrada y de moderación dentro de la táctica de la clase trabajadora latinoamericana.

El señor don Serafino Romualdi, representante de la American Federation of Labor, ha sido el encargado de organizar la Confederación Interamericana del Trabajo, antagónica a la Confederación de Trabajadores de la América Latina, para la cual cuenta con un apoyo de un millón y medio de dólares, según confesión verbal hecha ante nosotros. Lo conocía yo solamente por su correspondencia contigo y con otros líderes de otras centrales obreras de México. La carta que te envié el 30 de julio del año pasado desde Rio de Janeiro hablandote de la conveniencia de aprovechar la reunión de la Oficina Internacional del Trabajo en Montreal para precisar la acción contra la Confederación de Trabajadores de la América Latina y contra Lombardo Toledano me convenció de que se trata en efecto, de un hombre que tiene poder bastante para manejar estas cosas; después la carta del compañero Juan Arévalo, de Cuba, dirigida a ti el 23 de marzo de este año, en la que se revela la preocupación de intervenir entre la Confederación General de Trabajadores de la Argentina y la American Federation of Labor para que no rompan sus relaciones; la carta del mismo compañero Arévalo anunciando el viaje del compañero Malabe Villalba, de Venezuela, al Congreso de la CTM lombardofidelistas y pidiéndote que se le atienda; y más tarde, ya presente el señor Serafino Romualdi aquí en México, hace apenas unos días, después de las juntas que con él tuvieron los compañeros Enrique Rangel, Benjamín Tobón, María Suárez del grupo de Ecuador, León dos de CROM y otros por un lado, según él nos informó, y tú Rubén Magaña y yo, por otro lado, nos revelaron que la American Federation of Labor, por conducto del señor Romualdi, tiene conexiones en diversos países de la América Latina y que así como los compañeros Bernardo Ibáñez y Víctor Raúl Haya de la Torre, abandonados visibles de la Unión Panamericana Obrera, hay otros que luchan por el mismo motivo sin saber yo cuántos sirven guiados por su credo anticomunista, como me dije al principio, y cuántos sirven lista y llanamente a los intereses del capital extranjero en la América Latina.

Yo estuve de acuerdo en ir a la última reunión del Consejo Directivo de la American Federation of Labor, que se celebró en la ciudad de Washington en la última quincena del mes de abril próximo pasado, y te ayudé para que consiguiéramos el dinero, exponiendo yo todo cuanto tengo, para que hiciéramos ese viaje. Y aún hice un proyecto de discurso en inglés que tenía que leer en el que expongo mis convicciones revolucionarias moderadas y mi pasión anticomunista; pero con la llegada del compañero Romualdi y lo que él nos refirió aquí en México, en las juntas que ya mencioné antes, he llegado a la convicción de que no podemos continuar en ese camino.

En efecto, ya no se trata sólo de luchar contra la CTAL de Lombardo y contra el Comunismo, sino de abrir las puertas de par en par a los intereses extranjeros en nuestra Patria. Cuando informamos al señor Romualdi que el Sindicato de Ferrocarrilleros y la CUT de Luis Gómez Z., manejadas por la célula comunista Valentín S. Campa, atacó el día 19 de mayo el PLAN CLAYTON, el compañero Romualdi dijo que esa era precisamente lo que consignaba Moscú y nos ordenó que nosotros, nosotros, defendiéramos el Plan Clayton. Como el mismo plan consiste en desarrollar las riquezas industriales y naturales de cada país con capital angloamericano, está en contradicción y en divergencia con el Plan de Recuperación Económica de nuestro Presidente, licenciado Miguel Alemán Valdés, quien quiere fortalecer la economía del país con capital mexicano. Francamente esta es una de las causas que me han hecho tomar la decisión de mandarte esta carta.

Por otra parte he venido a descubrir que hay una liga muy estrecha entre el Comité pro Sindicalismo Libre (Free Trade Union Committee) que dirigen los señores William Green, George Manv, David Dubinsky y Matthew Wall, principales líderes de la American Federation of Labor y los hombres de negocios con las empresas que siempre han sido enemigos de los gobiernos revolucionarios que ha tenido México; y que esa liga, tan estrecha entre líderes obreros y capitalistas, tiene por objeto tres cosas: la formación de la Confederación Interamericana del Trabajo con obreros de la América Latina, Estados Unidos y Canadá; la lucha contra la C.T.A.L. y la Federación Sindical Mundial y la inversión de grandes cantidades de dinero en la América Latina y en Europa, después de modificar las legislaciones de cada país a su arbitrio.

El fin que se persigue es, no solamente dominar la economía e influir en la América Latina, sino ir contra los propios intereses de la clase trabajadora; independientemente de toda ideología y de toda clase de centralismo. En efecto, con el pretexto de organizar a los trabajadores bajo un sistema de sindicalismo libre, el señor Romualdi, en su artículo publicado el pasado abril en la revista "Foreign Affairs", con el título de "Labor and Democracy in Latin America", pro-

pone que se supriman las Juntas de Conciliación y Arbitraje y a todos los tribunales del trabajo "... en que intervengamos los gobiernos...", con el fin de que no pueda influir el criterio de estos gobiernos en la solución de los conflictos entre las empresas y los trabajadores; es decir, con el propósito de que los gobiernos no apoyen el movimiento obrero y en consecuencia, la solución de los conflictos quede en manos de comités pagados por patronos y por lo mismo influidos por éstos. A mayor abundamiento, propone el señor Romualdi que mandemos líderes de la América Latina, becados, a los Estados Unidos, para que sean instruidos de acuerdo con la ideología del Free Trade Union Committee e insiste en que el movimiento obrero de la América Latina, debe apoyar el Plan Clayton. Sobre el particular mi convicción es muy clara y quiero dejarte asentada bien patente: el Sindicalismo Libre en la América Latina, desligado del apoyo de los gobiernos, dejaría a los obreros en manos de los patronos.

Todo esto no implica sólo un plan, vuelto a repetir, de luchar contra el comunismo, sino de aprovechar esta lucha para someter no sólo a la clase obrera sino a todas las clases sociales de nuestros países latinoamericanos a la American Federation of Labor por una parte, y por la otra, a las grandes empresas norteamericanas.

Yo pregunto: ¿te ha dado cuenta, compañero Palmino, de la trascendencia de este plan? ¿Se habrán dado cuenta otros compañeros como Ibáñez, de Chile; Haya de la Torre, del Perú; Arévalo, de Cuba; Malabe Villalba, de Venezuela; Ruiz Franco, de Guatemala; Lara, de Colombia; y otros que no recuerdo: se habrán dado cuenta hacia dónde conduce, al final, todo esta labor en la que estamos embarcados? ¿Ante un gobierno como el de la hermana república de la Argentina y ante una Confederación General de Trabajadores que le apoya y que ambos, ligados entre sí, se defienden de la penetración de los intereses capitalistas extranjeros dentro de su economía nacional, es justificable la actitud de la American Federation of Labor que los ataca?

Hay cosas también que me han hecho meditar mucho para tomar la decisión que tengo, y una de ellas es la siguiente: cuando estudiábamos con el señor Romualdi el lugar donde debería verificarse el congreso inaugurativo de la Confederación Interamericana del Trabajo y me declaré partidario de que este lugar fuese la ciudad de México, el señor Romualdi nos manifestó tener recelos de que el Presidente Alemán, quisiera darnos garantías a los antilombardistas, dando a entender que podía existir una liga entre el Presidente Alemán, y el comunismo. Me disgustó que el señor Romualdi haya expresado tantas dudas respecto de nuestro Presidente, el licenciado Miguel Alemán Valdés, y también del licenciado Andrés Serra Rojas, secretario del Trabajo, y que se hubiera

Posa a la pag. 3

EL PUEBLO QUIERE CARNE

CARTA DEL SINDICATO DE LA MADERA

Hemos recibido, con ruego de publicidad en TRABAJO, la siguiente nota enviada por el Sr. Ramón F. Córdoba, a nombre del Comité Central Ejecutivo del Sindicato de la Madera de San José, la cual publicamos gustosamente. Dice así:

"San José, 26 de Mayo de 1947. Señor Director de TRABAJO.— Ciudad.— Le envío la presente, rogándole darle publicidad en su importante semanario.

Haciendo revisión de las condiciones en que se encuentran los trabajadores de los Aserraderos de San José y dado el auge que ha tomado la industria de la madera, el Sindicato que represento dispuso plantear un conflicto económico-social, que tenía por objeto lograr mejoras para los trabajadores de esta industria, sindicalizados o no.

Este conflicto fue ganado por nuestro Sindicato en todos sus aspectos, habiendo obtenido la trascendental conquista de impedir el despido de los obreros, antes de los tres meses, para lo cual se requerirá en adelante que haya justa causa y que un tribunal de conciliación haya estudiado las causales.

Concretamente las conquistas en referencia son las siguientes: 1º—Que no se debe ocupar a

menores de edad en trabajos pesados y que a éstos se les pague el salario que establece la ley;

2º—Que se pague a los trabajadores un aumento de diez por ciento sobre los salarios actuales;

3º—Que todos los trabajadores estén protegidos por el Banco Nacional de Seguros;

4º—Que en los lugares de trabajo se instalen botiquines;

5º—Que en esos lugares se instalen servicios sanitarios y agua potable;

6º—Que a los trabajadores de patio se les provea de capas y sombreros de hule durante el invierno.

7º—La fundamental conquista de que los trabajadores ejerzan libremente su derecho a sindicalización, sin temor a represalias patronales; y

8º—Que el Secretario General del Sindicato pueda penetrar sin temor a las Empresas para tratar asuntos relativos a los problemas de sus afiliados.

Todo esto fue logrado mediante la unidad de los trabajadores, sin distinción de credos religiosos ni políticos.

Finalmente una recomendación: La unidad de los trabajadores es indispensable para que pueden los patronos respetar los

Repetición de los Actos Hitler

ESTADOS UNIDOS —Louis Weistock, Secretario Tesorero del Consejo Distrital de Pintores de la Federación Americana del Trabajo y Morris Gai nor, Presidente, han calificado la ilegalidad del Partido Comunista del Brazil y la disolución de la Confederación de Trabajadores como "una repetición de los actos de Hitler después del incendio del Reichstag". Nuestro Senado —declararon— está enfascado también en un debate para legalizar el movimiento sindical de este país. Rankin y Edgar Hoover están demandando la ilegalización del Partido Comunista. Todos estos acontecimientos, en conjunto, indican la mayor conspiración de Wall Street contra el pueblo norteamericano y contra los pueblos amantes de la libertad en todo el mundo".

derechos de los obreros. Solo su unidad hará que sus condiciones económicas y culturales se superen y que el respeto a su derecho sea la norma patronal.

Le agradezco la atención y me suscribo atentamente,

RAMON F. CORDOBA, Secretario General del Sindicato de la Madera

Los camaradas de LIMON han ocupado puesto de primera línea en la campaña "PRO-TRABAJO": en poco más de dos días y después de haber planeado el trabajo con la colaboración del camarada Alvaro Montero, reunieron la suma de ₡ 468.30 (cuatrocientos sesenta y ocho colones treinta céntimos.) De esta suma invirtieron en la misma campaña ₡ 20.00 quedando para el fondo del periódico la suma de ₡ 448.30.

Esta tarea, librada por los camaradas de Limón, como un homenaje al camarada Manuel Mora, se distribuyó entre las células y algunos camaradas así:

Bogelio Carlos Mendoza, Secretario General de la Sección	₡ 100.00
Célula "GROMYKO"	69.00
Célula "FEDERICO ANGELS"	43.65
Célula "RAYA OUMANSKI"	34.10
Rufino Gaitán Vega	32.25
Alfredo Alberto Nisbeth	32.25
Federico Picado Sáenz	32.00
Jorge Martínez y Señora	20.00
Octavio Sáenz Soto	38.00
Célula "DIMITRI"	16.55
Célula "WEST HOPE"	9.75
Para abono a cuenta	40.55

Total ₡ 448.30

Muy bien camaradas: así se lucha. TRABAJO los felicita.

El C. de Concentración Centro de Aislamiento

Por iniciativa del regidor vanguardista, c., Chaves Molina, el Campo de Concentración quiza se utilice como un lugar de aislamiento para las enfermedades infectocontagiosas. Es el caso de que en San José no existe un

buen servicio de aislamiento que garantice la salud de la población capitalina. El plan de Chaves se estudia y esperamos que él apunte un triunfo más para nuestro partido y una conquista más de nuestro pueblo.

IMPORTANTE

De acuerdo con el Reglamento Interno del Hospital Central de la Caja Costarricense de Seguro Social los días de visita son:

JUEVES Y DOMINGOS

De 2 a 3 p. m. Exclusivamente

PERMISOS PARA VISITAS ESPECIALES

Se consideran razones para dar un permiso para visita especial las siguientes:

- Una parturienta del día
- Un operado del día.
- Un visitante de lugar lejano por 1ª vez
- Enfermos en estado delicado.

Estas visitas serán únicamente entre 2 y 3 de la tarde.

ENFERMOS GRAVES: Podrán ser visitados por sus parientes inmediatos en cualquier momento.

Estos permisos para visitas especiales no serán extendidos para más de dos personas al tiempo y nunca por un plazo mayor de media hora.

ACOMPAÑANTES: En caso de gravedad

de un paciente se permite la presencia constante de un acompañante el cual no tiene derecho a cama ni a alimentación.

ENTRADA DE ALIMENTOS: Es terminantemente prohibida la entrada de otro alimento que no sea: jugo de frutas, gelatina y galletas secas. Sin embargo estos alimentos deben ser inspeccionados por la enfermera del servicio antes de dársele a los pacientes para evitar complicaciones en perjuicio de éstos.

LAS ENCOMIENDAS SERAN REPARADAS UNICAMENTE A LAS 11 Y 17 hs.

NOTA: — No se admiten recomendaciones ni solicite que se haga excepción alguna con su caso que altere las disposiciones arriba enumeradas porque no serán atendidas.

LA DIRECCION MEDICA.

VERDADERO ESTADO DE INQUIETUD

ANTE LAS MEDIDAS DICTADAS POR EL GOBIERNO DEL BRASIL

RIO DE JANEIRO, Mayo. (Prensa Continental). (Por A. Vión).—Por tres votos contra dos el Tribunal Superior Electoral falló en la vista del día siete del mes en curso contra la legalidad electoral del Partido Comunista de Brasil.

A falta de pruebas concretas en el proceso, los tres jueces q' votaron por la privación del status legal del Partido Comunista abandonaron el terreno jurídico para emitir juicios abiertamente políticos, bajo la presión evidente del Poder Ejecutivo que se encuentra infestado de fascistas y notorios agentes del imperialismo norteamericano.

En víspera del juicio la cámara de Diputados se manifestó energicamente contra las manobras de la reacción tendientes a mutilar aquellos organismos políticos q' están a la vanguardia de todos los movimientos democráticos y patrióticos, y por eso mismo, expuestos a recibir en primer lugar los impactos de los ataques reaccionarios. El pronunciamiento de la Cámara fue casi unánime a favor del Partido Comunista del Brasil y si al fin diputado pensaba de distinta manera, por lo menos no llegó a manifestar su opinión. EL TRIBUNAL

El resultado del juicio causó una profunda conmoción en todo el país que avanza, a pesar de todo, por el camino de la democracia. Las medidas contra la legalidad democrática en el Brasil reflejan precisamente la desesperación de los fascistas que se concentran en la capital de la República porque los Estados, a partir de las elecciones del 19 de enero, constitucionalmente gozan de cierta autonomía y son dignos en su mayor parte por hombres democráticos, muchos de los cuales fueron elegidos con la cooperación de los comunistas.

La decisión del Tribunal Superior Electoral fue recibida con indignación, pero ordenadamente, por la población del Brasil por las autoridades y por el Partido Comunista, que se declararon dispuestos a acatar la sentencia judicial y al mismo tiempo apelaron al Tribunal Supremo Federal que dará el veredicto definitivo.

La sentencia del Tribunal Superior Electoral implica solamente la suspensión de las actividades electorales del Partido Comunista, debiendo éste permanecer como una asociación civil.

Embarazo, después que la sentencia fue oficialmente comunicada, el Ministro de Justicia mandó a cerrar todos los locales del PCB, violando la Constitución vigente. Contra esa medida se está levantando en peso a la nación, jefes de partidos políticos, escritores, parlamentarios y los más importantes diarios y otros sectores de la opinión pública, lanzan un vehemente protesta y manifiestan su disposición a defender con energía la democracia brasileña. La Cámara Municipal de la capital de la República, donde el Partido Comunista, es el grupo mayoritario protestó unánimemente contra esa arbitrariedad. El Gobernador de Minas de Gerais, uno de los principales Estados del Brasil, acaba de declararse contrario a la legalidad del PCB, e igual declaración está siendo es-

perada de otros gobernadores q' asumiéron ante el pueblo el compromiso solemne de defender la Constitución y la legalidad de todos los partidos. La Asamblea Constituyente del Estado de Goiás aprobó por unanimidad un voto de pesar por la decisión del Tribunal Superior Electoral condenatoria.

En cuanto a los partidos políticos, la Unión Nacional Democrática, el segundo partido en la Cámara Federal y en el Senado, que tiene dos Ministros en el actual gobierno, declaró oficial-

(Por Osvaldo Perálva. CORRESPONSAL).

públicamente que está dispuesto a luchar con todas sus fuerzas por la legalidad del Partido Comunista del Brasil. Idéntica actitud asumió el Partido Socialista del Brasil (Antigua Izquierda Democrática). El Partido Laborista del Brasil hasta ahora no se ha pronunciado como organización, pero algunos de sus líderes, en la Cámara de Diputados, expresaron públicamente su

repulsa a la medida antidemocrática.

Dentro del propio partido mayoritario, el Partido Social Democrático (partido del Presidente Dutra), la medida, fue recibida con desagrado y sus elementos más democráticos se han manifestado ostensiblemente contra la ilegalidad electoral del PCB. Una pequeña minoría que no se identifica con partido alguno, a plaudido la medida antidemocrática adoptada.

La ilegalidad del Partido Comunista fue preparada por una serie de actos arbitrarios del gobierno del general Dutra que vió no dirigiendo al país con la misma mentalidad del Ministro de la Guerra que fué bajo el régimen profascista del Estado Novo encabezado por Getulio Vargas. Recientemente fueron suspendidas las actividades de la Unión de Juventudes Comunistas, organización no partidaria, por un decreto del Presidente de la República, mientras que la Constitución dice (artículo 141, párrafo 12): "Está garantizada la libertad de asociación para fines lícitos. Ninguna asociación podrá ser compulsivamente disuelta si no es en virtud de una sentencia judicial."

En la capital fueron prohibidas por orden del Ejecutivo, las conmemoraciones del 1º de Mayo, cuando la Carta Magna dice: (artículo 141, párrafo

11). "Todos pueden reunirse, sin la intervención de la policía, como no sea para asegurar el orden público."

El mismo día en que se celebraba la sesión del Tribunal Superior Electoral sobre el status legal del Partido Comunista, mediante otro decreto, el Gobierno suspendió las actividades de la Confederación de los Trabajadores del Brasil, la Unión Sindical de los Trabajadores del Distrito Federal y demás uniones sindicales y mandaba a la intervención de la policía todos los sindicatos y locales de todas las organizaciones afiliadas a la central sindical obrera. En cuanto a esto la Constitución asegura en su artículo 153: "Es libre la asociación profesional y sindical."

Estas medidas preparatorias se tomaron antes de la fuerza del PCB un partido que tiene un efectivo de 200,000 miembros, un electorado de más de medio millón un senador: Luís Carlos Prestes 16 diputados Federales y 63 Diputados en los Estados, muchos de los cuales participan en la dirección de las Cámaras de los Estados.

Debilitada la democracia por esos golpes de fuerza, fué posible a la reacción atentar contra la legalidad del PCB. Pero ahora se solidifica un frente único de todas las corrientes democráticas, construyendo una muralla de acción contra la cual se estrellarán los nuevos intentos del grupo fascista que se atrincheña en el Gobierno.

¿QUE CLASE DE MEDIACION?

Por Francisco P. VAZQUEZ

Un resultado, ya tangible de la reunión de Paso de los Libres entre los presidentes Dutra, del Brasil y Perón, de Argentina, es la modificación iniciada por ambos para poner fin a la guerra civil que ensangrenta al Paraguay.

Brasil, con anterioridad, había hecho tentativas en tal sentido aunque, sin éxito, debido a que el Dictador Morinigo exigía como condición previa para aceptar la mediación la rendición incondicional de las fuerzas democráticas combatientes.

El cable que brinda esta noticia dice que "los observadores diplomáticos sin embargo, consideran que Perón y Dutra, desearan que eliminar el conflicto en sus fronteras pudiese haber decidido un nuevo acercamiento para tratar de poner término a la guerra civil de dos meses en Paraguay".

Pero es muy significativo, que esta mediación no haya sido rechazada nuevamente por Morinigo en los momentos en que la Cancillería norteamericana pone en juego todos sus resortes diplomáticos y políticos para forzar la realización de la Conferencia Interamericana de "Defensa" y la Novena Conferencia panamericana entre Julio y Agosto.

Precisamente, el notorio proimperialista representante de Colombia, Alberto Lleras Camargo actualmente director general de la Unión Panamericana, ha declarado que "la principal tarea que tiene ante sí la Unión, ahora es la de preparar" dichas Conferencias.

Hay que tener presente que las mayores dificultades con que tropieza Wall Street para llevar a cabo esas Conferencias—aparte de la que representa la lucha general de nuestros pueblos, q' resisten a caer bajo una mayor dependencia norteamericana—es tan localiza en los países más meridionales de Suramérica, especialmente en Argentina.

La guerra civil que sacude al Paraguay representa, evidentemente, uno de esos obstáculos. Wall Street quiere tener la seguridad que en Paraguay haya un gobierno que, como el de Morinigo, es un tan adicto como el de Morinigo, no está en peligro

de ser derrocado por un movimiento popular y democrático, que luego denuncie todos aquellos pactos o alianzas que lesionen la soberanía paraguaya.

Morinigo no ha sido capaz de derrocar a los combatientes democráticos en dos meses de lucha, pese a toda la ayuda en momentos que ha recibido de Estados Unidos, y ateniéndose a las informaciones que llegan del teatro de la guerra civil, su posibilidad de éxito no se vislumbra por ninguna parte. Mientras tanto, la solidaridad moral y material de los pueblos del continente hacia los insurgentes ha ido creciendo los días.

Por otra parte, hay dos hechos coincidentes que no se pueden dejar de tomar en cuenta: primero, esta mediación es "inspirada" por Brasil y, segundo, ahora mismo están teniendo lugar conversaciones entre el Departamento de Estado de Washington y el gobierno brasileño, de donde ha de surgir la fecha para las conversaciones sobre la llamada "defensa" continental.

Por ello hay que preguntarse: ¿qué clase de mediación quiere imponer a los combatientes democráticos paraguayos?

Ya el gobierno del Brasil ha enviado a Asunción, como mediador, a Negro Lima, rabioso antidemócrata y antiobrero, que tanto se destacó a fines del año pasado saboteando el Primer Congreso de la Confederación de Trabajadores del Brasil desde el Ministerio del Trabajo.

Los Estados Unidos y un Brasil, cuyos gobernantes están desarrollando la más feroz ofensiva reaccionaria contra sus respectivos pueblos, no pueden inspirar más que un gobierno antidemocrático; y entreguista para el Paraguay. Antes que nada pretenden dejar en el poder al propio Morinigo fiel cumplidor de las instrucciones de Wall Street.

El pueblo paraguayo, que tanto ha sufrido y sufre bajo la despotica dictadura de Morinigo, ya más acoplada una "paz" que habría de significar la prolongación de un régimen que le niega los más elementales derechos democráticos. Quiere, más que nada, la paz. Pero una "pacificación" reaccionaria la rechaza con energía.

REVELADOR DOCUMENTO...

Viene de la pág. 3

biese declarado partidario de que la reunión inaugurativa de la Confederación Interamericana del Trabajo se verificase mejor en la ciudad de Caracas, Venezuela. Y me molestó esto, sobre todo después del victorioso viaje de nuestro Presidente a los Estados Unidos, en el que tan alto puso el nombre de México. Si nuestro pueblo ha recibido al Presidente Alemán como todo el mundo lo ha visto, ¿por qué el señor Romualdi ha podido tener dudas hacia nuestro Presidente, si las ideas expresadas por el licenciado Alemán son las de un verdadero patriota y democrata?

¿Qué va a hacer esa Confederación Obrera Continental que se va a crear en Venezuela diz que con el apoyo del Presidente Romulo Betancourt, en setiembre de este año, según afirma el señor Romualdi? ¿Debemos cooperar para crear esa Confederación, sabiendo que detrás de ella—por que será obra del dinero y de la intervención de la American Federation of Labor—está un programa de control material de nuestras naciones por el capital extranjero?

Por todo esto he llegado a la conclusión de que no puedo colaborar más tiempo en esta obra Soy y seré anticomunista, pero además, soy también patriota mexicano y veo que la suerte de México es la suerte de toda la América Latina. Yo no quiero prestarme a verificar una labor que sólo corresponde a aventuras internacionales.

En consecuencia, te comunico, compañero, que he decidido separarme de esta labor que, si bien he y te invito para que, hagas

lo mismo que yo. Resolvamos aquí, en el seno de nuestras patrias, nuestras dificultades, y lavemos la ropa sucia en casa, como se dice vulgarmente; pero no nos prestemos para esta labor tan peligrosa no sólo para la clase trabajadora, sino para todo México.

Antes de firmar esta carta he leído varias veces y creo que podría decir otras muchas cosas sobre este mismo tema; pero también creo que con lo expresado basta para justificar mi actitud digna. Tengo confianza en tí, en tu patriotismo de mexicano, eres un luchador viejo y capaz de impedir que te arrastren las circunstancias, justificares tu actitud, la aprobarás y tomarás la actitud más honorable que te corresponde en este caso—rechazar—energicamente todo aquello que, dentro de tu amistad con la American Federation of Labor signifique mengua de la soberanía patria. Cualquier otro proceder te perdería, para siempre ante la opinión de las gentes honradas de nuestro país.

Te saluda tu atento amigo y seguro servidor.—Honorable González Castro.

Lo Que No Nos Dicen Del Gobierno Inglés

Se continúa especulando en la prensa mundial de la Independencia de la India. El Gobierno inglés dice que está dispuesto a reconocer la independencia de ese enorme país. Pero lo que no dicen es que todos los planes e labrados dejan el control económico de esta labor en manos de Inglaterra.

EMULACION JUVENIL

SE ENTABLA EN ESCALA NACIONAL DE ACUERDO CON LAS BASES QUE PUBLICAMOS

La emulación comenzará el 19 de mayo y terminará el 5 de Julio. Comprende los frentes de ORGANIZACION FINANZAS Y DEPORTES.

Las secciones están clasificadas en dos grupos de acuerdo con la fuerza del movimiento juvenil.

Grupo A: Puntarenas, Heredia y San José.

Grupo B: Cartago y Turrialba
Premio: para la sección triunfadora del grupo B una bola de foot-ball para la sección triunfadora del grupo A un juego de guantes de boxeo.

Además las secciones recibirán el 25 % del dinero que recolecten siempre que alcancen la consigna.

FINANZAS RECOLECTAR MIL COLONES

DISTRIBUCION:

San José	C. 330
Puntarenas	300
Heredia	200

NO PUEDE SER MENOR

Viene de la pág. 8

Me conformidad con las recomendaciones de las comisiones mixtas de salarios. Las recomendaciones de estos últimos organismos, no obstante que no fueron del todo satisfactorias para los trabajadores, fueron adversas a los puntos de vista de las organizaciones patronales. A este propósito es digno de tomarse en cuenta que los propios delegados patronales ante las comisiones mixtas, votaron afirmativamente las recomendaciones sobre salarios mínimos que ahora repudian las organizaciones patronales. Es evidente, pues, que la intervención de las Cámaras y Sindicatos Patronales no tiene base siquiera en la convicción de los elementos patronales, pues es tan injusta, tan carente de bases su tesis, que al apersonearse ante la Secretaría de Trabajo han tenido que apelar a razones falsas, como la de que el precio del café en los Estados Unidos está bajando; y como el de que había posibilidad de que parte de la cosecha se que, dará sin vender.

Dichosamente para la causa de los intereses de los trabajadores, los cables han estado desmintiendo esta semana tales infundios, informando sobre nuevas alzas en los precios en el mercado yanqui, y sobre las excelentes perspectivas para futuras ventas.

Por todo lo anterior, y conociendo el espíritu de justicia que siempre anima al señor Secretario de Trabajo, nosotros esperamos y la clase trabajadora nacional espera que el salario mínimo para los trabajadores del café y de la caña no ha de ser menor de cuatro colones ochenta por jornada de ocho horas de trabajos livianos y seis horas de trabajos pesados.

Cartago	50
Turrialba	100

PUNTAJACION:
Cumplir la consigna 20 puntos
Cada C5 adicionales 1 punto
Envío puntual del dinero 2 puntos

DOCUMENTOS:
Constancia extendida por el Sr. de Finanzas del dinero recibido.

% ORGANIZACION
500 MILITANTES:
Alcanzar 500 militantes acreditados con sus respectivas credenciales.

DISTRIBUCION:

San José	175
Puntarenas	150
Heredia	100
Turrialba	50
Cartago	25

PUNTAJACION:
Cumplir la consigna 20 puntos
Cada militante adicional 1 punto
Envío puntual del informe 2 puntos

Cada acta de reunión ordinaria de círculo (con asistencia del 75% de sus miembros) 2 puntos
Cada acta de reunión ordinaria del CS (Con asistencia del 75% de sus miembros) 3 puntos

Cada acta de fundación de nuevo círculo (firmada por el Presidente y el Sr. Organización del CS 5 puntos

DOCUMENTOS:
Recibo firmado por el Sr. de finanzas del CE del dinero recibido por pago de credenciales.

Constancia extendida por el Sr. de Organización del CE del número de actas y solicitudes de ingreso recibidas.

DEPORTES:
Por cada deportivo realizado (excursiones, matches, bailes etc.)

DOCUMENTO:
Constancia extendida por el

Sr. de Deportes del CE de las actividades realizadas, según informe rendido por el CS y de bidamiento firmado por el Presidente y el Sr. de Deportes de dicho Comité.

Los Comités Seccionales revisarán el Trabajo realizado cada sábado y enviarán un informe completo (documentos, dinero planes) el CE en las siguientes fechas.

Primer informe... 31 de mayo
Segundo informe... 14 de junio
Tercer informe... 28 de junio
Informe final... 5 de julio

EDGAR CAMPOS
Sr. Organización
Comité Ejecutivo

ACTIVIDADES DE LA SEMANA

SAN JOSE
SALON CENTRAL
Lunes 9 de Junio
A las 7 p. m.
Hablará
Dip. L. Carballo

BARRIO KEITH
En la Escuela de la Pulpería
"El Trópico"
Miércoles 11 de junio
A las 7 p. m.
Hablará
Arnoldo Ferré

BARRIO S. LUCIA
En la escuela de la Panadería
"Santa Lucia"
Miércoles 11 de junio
A las 7 de la noche
Hablará:
Dip. L. Carballo

BARRIO LUJAN
En la escuela de la Pulpería
"La Lujana"
Miércoles 11 de junio
A las 8 de la noche
Hablará:
Manuel Mora V.

TURRIALBA
En el Salón del Partido
Sábado 7 de Junio
A las 7 de la noche
Homenaje al c.
Manuel Mora V.

ALAJUELA
En el Salón del Partido
Martes 10 de junio,
A las 7 de la noche
Hablarán
Héctor Garay
Efraim Rodríguez

HEREDIA
En el Salón del Partido
25 varas al norte de la plaza
Flores
Lunes 9 de junio
A las 7 de la noche
Hablarán
Eduardo Mora V.
Efraim Rodríguez

SAN JOSE
Salón Central
Martes 10 de junio,
A las 7 de la noche
ASAMBLEA DE BRIGADAS DE PENETRACION
Asistirá:
Manuel Mora V.

TODAS ESTAS ACTIVIDADES se realizarán alrededor del problema de la carne, en apoyo a las consignas: Porque se prohíba la exportación de ganado. Porque no se eleve el precio de la carne a niveles prohibitivos.

FOTOGRAFOS DEL REGISTRO ELECTORAL

Que para las mayores facilidades al público en la obtención de la cédula personal de identidad, ha dispuesto recibir fotografías particulares para este objeto, siempre que sean entregadas personalmente por los interesados en el local de este Organismo, o a los fotógrafos oficiales autorizados que para el efecto se han destacado en diferentes cantones del país, según nómina continuación, los fotógrafos que aparecen como oficiales en dicha nómina retratarán en forma gratuita y los autorizados cobrarán dos colones por cada fotografía.

BENJAMIN ODDIO,
Director General.

FOTOGRAFOS OFICIALES:

Edgar Herrera Montero—San José	Antonio Muñoz Rodríguez—Palmar
René Escalante Marsicano—Nicoya	FOTOGRAFOS AUTORIZADOS
José Huertiz—Vargas—Ureña	Tomás Salazar Peñaranda—Zona Bananera del Pacífico
José Zeledón	José Tomás Bravo Alvarado—Naranjo
Saúl Levi Zapata Vargas, Villa Colón	José Luis Alvarado Alvarado—Villa Quesada
Manuel Vilchez Ferreto—Villa Quesada	Alameda Tomás Fernández Herrera—Alajuela
Juan Fernández Ugalde—Puriscal	Gonzalo Umaña Rodríguez—Santa Cruz de Guanacaste
	Clerio Céspedes Mora—Puriscal
	Narciso Arce—Mullillo—Chiriquí, Guanacaste
	Marcelo Rodríguez Otárola—Palmar, todo el país
	Dagoberto Quirós Amador—Desamparados
	Marcial Valverde Arguedas—Orotina
	Miguel Araya Venegas—Espartaco
	Carlos Pineda Ortíz—Pococi
	Francisco Madrid Cortés—Atenas
	Aleides Vargas González—Montes de Oro
	Ladislao Argüello—Naranjo
	José Angel Chaves Peraza—Limón
	Luis Venegas Mora—Nicoya

A TODOS LOS MILITANTES DEL PARTIDO

San José, 22 de Mayo, 1947

Estimados camaradas:
Desde hoy nos hemos hecho cargo de la Administración del Semanario TRABAJO. Con la cooperación del c. Mora y de la c. Luisa ya tenemos los planes para realizar nuestras tareas inmediatas.

La labor es dura y difícil, requiere gran esfuerzo y mucho trabajo sistemático. Estamos dispuestos a dar todo nuestro esfuerzo para lograr levantar nuestro Semanario TRABAJO, que es nuestro único órgano de propaganda. Para ello necesitamos la cooperación y el interés de todos los militantes, especialmente de los dirigentes de Sectores, de Comités de Células y de Secciones y de todos los agentes de TRABAJO.

Ordenaremos nuestro horario para atender la administración en todos sus aspectos, de modo que siempre haya en la oficina algún encargado que atienda a los Agentes o a los Militantes que tengan algún asunto con el Semanario TRABAJO.

Los detalles de las cuentas, así como la correspondencia y todos los demás asuntos, los atenderemos con la rapidez necesaria, a fin de lograr la más alta eficiencia en nuestra tarea.

Esperamos, camaradas, ahora, el interés y la cooperación de Uds. para que todos juntos podamos servir lo mejor posible a nuestro gran Partido Vanguardia Popular.

TRABAJO TIENE QUE SALIR TODOS LOS SABADOS, CUESTE LO QUE CUESTE. NO DEBE HABER NI UN SOLO CAMARADA ATRASADO EN EL PAGO DEL PERIODICO.

Los saludamos fraternalmente.
MANUEL MOSCOA B. HUMBERTO GONZALEZ

ENTANTO LOS POLITICOS BUSCAN ALIENACIONES EL PUEBLO BEBE BUSCAR ABARATAMIENTO DE VIDA

RECONOCERAN LOS EE. UU.

Viene de la pag. 8
Intervención en la vida política Centro América mediante la liberación de algún dictador puño de hierro.

La actitud de nuestro Parlamento representado en la Cámara Diputados, ha dado lugar a ciertas publicaciones tendenciosas que conviene aclarar a pérdida de tiempo. Entre otras cosas se dice, que nosotros tenemos autoridad para conminar a Somoza desde luego que hemos sido sus amigos.

La verdad es una: que la mayor parte de los que hoy atacan a Somoza, dentro de las filas de la oposición, lo hacen por cálculo político. Los únicos que realmente tenemos credenciales limpias para atacar a Somoza somos nosotros. Nosotros ayudamos con nuestras contribuciones al sandinismo, cuando atacar a Sandoval era asunto de buen tono en nuestro país. Nosotros refugiarnos en nuestros propios hogares a muchos sandinistas que entraron al país perseguidos por la Guardia Nacional nicaragüense y por nuestro propio Gobierno. Nosotros nos enfrentamos a Somoza cuando visitó nuestro país invitado por el entonces Presidente don León Cortés. Nuestro Secretario General fué perseguido en México, en el año 1937, por los agentes de Somoza quienes pidieron la expulsión del compañero Mora del territorio mexicano. Esta furia tuvo origen en un discurso pronunciado por Mora en el Senado de México denunciando los crímenes de las satrapías centroamericanas. Al compañero Mora no lo ha dejado entrar nunca Somoza a Nicaragua, en

tanto que si dejaba y dejaba entrar y salir a los llamantes antisomocistas de última hora. "Pero hoy más: Cuál es la bandera que está enarblando Somoza en estos momentos? La del anticomunismo. Y ya se sabe que cuando esos satrapas hablan de "comunismo" quieren referirse al movimiento obrero de Centro América. Somoza dice que dió su golpe, en vista de que Argüello se había acercado a los comunistas" y se estaba haciendo "enemigo de los Estados Unidos." Esto da idea de la médula reaccionaria del golpe somocista. Para mayor claridad, baste recordar que según la propia prensa nicaragüense, Somoza tiene ya el apoyo de Chamorro y de Carlos Passos, los dos Jefes del Partido Conservador de Nicaragua. Esto quiere decir, que las fuerzas más reaccionarias de Nicaragua son capaces de compactarse alrededor de Somoza si en ese sentido les llega consistencia de algún lugar del Continente.

SE ACEPTA PERON EN EL PLAN TRUMAN

MISMO DIA EN QUE SE CELEBRA EN ARGENTINA UN GRAN MITIN EN HOMENAJE A MUSSOLINI

Para mayor claridad de todos, coincidieron dos noticias sumamente reveladoras en estos días, ambas en relación con la llamada política interamericana, que ahora ya no tiene el espíritu Roosevelt, sino el de los grandes "trusts" monopolistas de los Estados Unidos. Estas noticias son en Rosario, la monoplástica ciudad de Argentina, con millón y medio de habitantes, se celebró un gran mitin en homenaje a la memoria del Duce Benito Mussolini. Precedió aquel acto fascista un fraile italiano que se titula el mismo el confesor de Mussolini. Se ha dicho que en el mitin asistió participó el hijo de Mussolini, Vittorio, el celebre asesino nazi abisinio.

El mismo día en que todo el mundo se asombraba, de aquella "aberración del fascismo en América, exactamente en Argentina, el Departamento de Estado, con la miopía de siempre, o quizá en este caso con sumo agrado, declaraba que la Argentina había cumplido todos los requisitos de la "política interamericana", contra el fascismo, y que en consecuencia, debía aceptarse para poder participar en el llamado plan Truman que persigue la militarización "standard" de todo el Continente. Al mismo tiempo, se nombró a Braden, el subsecretario de Estado, encargado de los asuntos interamericanos, por haber sido el más tenaz opositor del plan fascista, poderoso, rico y manganosador, que impera en las filas del Gobierno de Perón.

La coincidencia de ambas noticias es más elocuente, en cuanto a los fines que persigue el llamado plan de militarización del continente, que cualquier discurso. Son los hechos mismos los que locan en evidencia, la política equivocada del Departamento de Estado en sus relaciones con la América Latina.

Se acepta a Argentina en el plan Truman el mismo día en que allí se celebra públicamente un gran mitin en homenaje a Mussolini.

No es que a pesar de eso se le ha aceptado, sino que precisamente por eso se le ha aceptado dentro del plan Truman.

NUESTRO PARTIDO EMPRENDO LA PELEA

Viene de la pag. 8
El Congreso de cancelar todos los permisos de exportación que hasta el momento se han concedido.

La insinuación del c. Cerdas aceptó por unanimidad. Una vez más, Vanguardia Popular, con hechos concretos, demuestra que es su pelea contra los gran-

des intereses creados que con su afán de lucro lanzan al hambre y a la necesidad al pueblo.

Somos los primeros luchadores contra los hambreadores del pueblo, y por eso los especuladores nos odian. Pero contamos con la confianza del pueblo. Nuestra lucha es diaria, tenaz e implacable.

tanto que si dejaba y dejaba entrar y salir a los llamantes antisomocistas de última hora.

"Pero hoy más: Cuál es la bandera que está enarblando Somoza en estos momentos? La del anticomunismo. Y ya se sabe que cuando esos satrapas hablan de "comunismo" quieren referirse al movimiento obrero de Centro América. Somoza dice que dió su golpe, en vista de que Argüello se había acercado a los comunistas" y se estaba haciendo "enemigo de los Estados Unidos." Esto da idea de la médula reaccionaria del golpe somocista. Para mayor claridad, baste recordar que según la propia prensa nicaragüense, Somoza tiene ya el apoyo de Chamorro y de Carlos Passos, los dos Jefes del Partido Conservador de Nicaragua. Esto quiere decir, que las fuerzas más reaccionarias de Nicaragua son capaces de compactarse alrededor de Somoza si en ese sentido les llega consistencia de algún lugar del Continente.

Reconocerán o no reconocerán los Estados Unidos el golpe dado por Somoza? Esta pregunta la han formulado, muchas personas, pero especialmente los periódicos del señor Ulate. Nosotros creemos que el pueblo de los Estados Unidos no reconocerá el golpe somocista. Creemos que los políticos demócratas ya nunca tampoco lo reconocerán. Pero la verdad es que en estos momentos, representados por el Partido Republicano quienes mandan en la gran nación del Norte. Por lo tanto, si nos atenemos a los síntomas del presente momento y a las tradiciones del Partido Republicano, parece lógica la afirmación del compañero Mora en la Cámara: detrás de Somoza se mueven grandes fuerzas internacionales. Y el señor Ulate se va a quedar con cuatro palmas de narices. Los políticos del Partido Republicano de los Estados Unidos encontrarán la forma de apoyar el actual estado de cosas de Nicaragua, porque necesitan en la hermana República del Norte, un puño fuerte que les permita aplastar el movimiento obrero centroamericano y que a la vez les entregue la riqueza petrolera de Nicaragua.

De Nuevo Lo Del Canal de Nicaragua

WASHINGTON, 4.—(INS)— El proyecto de la construcción del canal de Nicaragua, se realizable y podría resolver muchos de los problemas del tránsito interoceánico. Así lo declaró el representante republicano David Potts, presidente de un subcomité especial de la cámara de representantes encargado de recomendar mejoras al canal de Panamá. Dijo Potts: "El Canal sería más largo que el de Panamá, pero Nicaragua se halla más cerca de los Estados Unidos". El canal de Nicaragua podría construirse en diez años y costaría alrededor de tres mil millones de dólares.

¿QUIENES ALCAHUETEAN

Viene de la pag. 8
ponga al desnudo sus filiterias tiene que indignar a muchas personas "bien", no importa a que bando político pertenezcan. En tratándose de defender a los suyos, por muy ladrones que sean, dejan a un lado las diferencias políticas y forman un bloque cerrado a los intereses del pueblo.

No importa, para esos periódicos y esas gentes, que sean muchos millones salvados, de los bolsillos del pueblo los que se han van esfumado; no importa que por eso, muchísimas obras que necesitaban los distintos pueblos de la República no se hayan podido realizar; ni importa que ahora centenas y centenas de padres de familia, trabajadores de fomento, tengan que ser lanzados a la calle. Por encima de todo eso —para esos periódicos y esas gentes— están los intereses políticos y está el prestigio de la gente "bien"; por eso hay que alcahuetar y defender a los ladrones y hay que desprestigiar y calumniar a los que se han atrevido a denunciarlos!

¡Ojalá que esta lección sirva para abrirle los ojos a todos los costarricenses honrados y a todos los obreros y campesinos que militan en los distintos bandos políticos!

El c. Fallas, cumpliendo con su deber de representante del pueblo, exhibió ante la Cámara, con documentos y pruebas irrefutables, la pestilente podredumbre que encierra la Secretaría de Fomento; denunció los trucos usados para saquear, por millones, los dineros del pueblo; y dió cifras y dió nombres. Fué la suya una denuncia sensacional, por lo documentada y por el escandaloso monto de las sumas malversadas. Sin embargo ¿qué hizo la Prensa? Algunos periódicos guardaron silencio, ignoraron del todas las renuncias del c. Fallas. Y otros se han empeñado en restarle importancia. Y ninguno —a excepción de "Trabajo"— recogió los datos concretos, las cifras y los nombres denunciados. ¿Qué distint, si se tratara de un infel ladrón de gallinas?

La prensa de Oposición, esa prensa que tanto ha gritado contra el robo y el desfilafrotar de los dineros del pueblo (por pura demagogia, claro está, y sin dar un dato nunca ni nombrar a los ladrones), es la que más se ha empeñado en defender al Ministro y sus cómplices, escamo-

teándose a sus lectores los datos aportados por el c. Fallas y trata de hacer aparecer la denuncia de éste como simples explosiones de audacia y maledicencia, como cargos arrojados y sin respaldo alguno. ¿Qué tomen muy en cuenta esto los costarricenses que honestamente militan en las filas de la Oposición? Está cayendo la careta de los hipócritas que por tanto tiempo han simulado llevar en sus manos la bandera demagógica de una ficticia Depuración Nacional!

Como ahora no se trata de simple palabrería; como ahora se trata de personas y cargos concretos, entonces los famosos paladines, de la Depuración Nacional con cristinos inauditos, de la noche a la mañana convierten en los alcahuetes y defensores más serviles de los encopetados funcionarios que están lucrando y derrochando por millones los dineros del pueblo.

Para la labor de c. Fallas, apenas ha comenzado. Fallas —contará a la alcahuetería de la Prensa y de la gente "bien" — llevará ante los tribunales de Justicia, con pruebas contundentes, a todos los responsables de ese gran afer de Fomento, cualquiera que sea el apellido que ostenten y la cantidad de dinero que hayan amasado. Y, como la podredumbre moral que hoy respalda a los pícaros no ha contaminado todavía a las amplias masas del pueblo, cuando ese momento llegue, que será pronto, a la par de la gestión de la Justicia se alzará entonces, piñando, sanción para los culpables la voz del auténtico pueblo costarricense, respaldando la valiente actitud de los que de verdad y con hechos luchan por conseguir una auténtica depuración nacional.

LO QU EDICEN LOS EE. UU. DEL CASO DE NICARAGUA

Washington, 4.—(INS)—El departamento de estado dijo que la decisión tomada por Guatemala y El Salvador, de no conceder el reconocimiento del nuevo régimen de Nicaragua, fué tomada independientemente de los Estados Unidos. Un vocero del departamento dijo que Estados Unidos no ha tomado todavía ninguna decisión sobre este asunto.

NO HAY CARNE...

Viene de la pag. 8
vender la carne a un precio determinado se obligue a los ganaderos a vender el ganado en la plaza de Alajuela a un precio también justo.

Debemos exigir que se paren las exportaciones de ganado y que se castigase a quienes hayan sido cómplices del negocio que ahora nos tiene sin carne. Si se permite que continúe la operación, no sólo escaseará el ganado sino que además, los ganaderos preferirán exportar los animales buenos y dejar los malos para seguir vendiéndolos como si fueran oro en polvo.

El Partido Vanguardia Popular pide al pueblo prepararse para llevar a cabo una gran manifestación de protesta por el alto precio de la carne y exigiendo medidas efectivas contra ese mal.

La política del pueblo en este momento tiene que girar alrededor de su alimentación. Más importante que las adhesiones de los partidos políticos es que baje el precio de la carne.

Comité Seccional del Partido Vanguardia Popular.

NO HAY CARNE

PORQUE LOS CARNICEROS SE HAN DECLARADO EN HUELGA.— LA CULPA ES DEL GOBIERNO

LA POLITICA DEL PUEBLO DEBE GIRAR, NO ALREDEDOR DE LAS ADHESIONES POLITICAS, SINO ALREDEDOR DE LA ALIMENTACION

Los carniceros venden la carne. Pero ellos a su vez compran los novillos en la plaza de ganado de Alajuela. Por lo tanto el precio del ganado es el que viene a determinar el precio de la carne en las carnicerías.

Actualmente el ganado está avanzando precios muy elevados, por una razón: porque el mejor ganado del país ha sido exportado. A la plaza de Alajuela están llevando ganado de mala calidad que venden carísimo. Los ganaderos se están poniendo las botas.

Pero eso no es todo: en este momento mismo se sigue exportando

tando ganado. Todas las semanas se hacen grandes embarques en Limón. Un señor llamado José Rossi es el principal exportador.

Ese señor, a pesar de que es de la oposición se entiende para el negocio con altos funcionarios, lo que demuestra que los

pájaros de igual plumaje saben entenderse.

El Gobierno y el señor Rossi alegan que no están exportando

¿RECONOCERAN LOS EE. UU. EL GOLPE DE ESTADO SOMOCISTA?

Los representantes de Vanguardia Popular apoyaron en la Cámara de Diputados la condenata

ria parlamentaria al golpe de Estado de Somoza. El camarada Mora, al razonar el voto de nuestros diputados, se apoyó en las siguientes razones:

a) El golpe somocista liquidó las esperanzas que comenzaban a nacer de que Nicaragua entrara en un período de vida democrática;

b) Si el golpe se acepta en silencio se establece en la postguerra un precedente funesto para las demás repúblicas de nuestro continente;

c) detrás del golpe parece agitarse, no solamente la ambición

de Somoza, sino ciertos intereses internacionales empujados. Pasa a la pág. 7

ganado de Costa Rica sino que apenas están pasando ganado a Nicaragua por el territorio nacional. Eso es falso. De Nicaragua traen ganado flaco y lo venden al gordo que necesita el gordo para alimentarse. En esas ma llevan adelante su negocio.

Nuestro Partido ha denunciado mil veces contra esta conducta infame, pero nada ha conseguido. Por lo tanto ha llegado el momento de que sea el pueblo mismo quien ponga freno a esta tamaña injusticia.

Debemos exigir que a la vez que se obliga a los carniceros que se obliga a la pág. 7

¿QUIENES ALCAHUETEAN AL SECRETARIO DE FOMENTO?

La prensa, especialmente la de Oposición, se ha confabulado para defender al ministro de Fomento y a todas las "distinguidas" personas comprometidas en el escandaloso derroche y saqueo de los dineros del pueblo que se ha llevado a cabo en la Secretaría de Fomento. Y Panchito Esquivel, sabiéndose alcahueteado por la prensa, con frescura que no tiene nombre simula actitudes de una vergüenza y una dignidad

que no posee, para lanzar con ellas polvo a los ojos del pueblo.

Los periódicos y muchas personas "bien", en vez de reaccionar contra los acusados lo han hecho contra el acusador. Los primeros actúan así por política; los segundos por solidaridad de clase; los acusados son personas distinguidas, de sonoras apellido; se trata de delinquentes de alto vuelo. Y el que se Pasa a la pág. 7

NO PUEDE SER MENOR DE C\$-80 EL SALARIO MINIMO DE LOS TRABAJADORES DEL CAÑA, COMO LO PRETENDEN LOS PATRONES

Los círculos patronales del país se han estado movilizandose en los últimos tiempos con particular intensidad para oponerse a un aumento en los salarios mínimos de los trabajadores del ca

ñá y de la caña. Ahora toda presión se ha concentrado sobre la Secretaría de Trabajo, en vista de que es ésta la encargada de hacer la fijación definitiva. Pasa a la pág. 6

LA JUVENTUD VANGUARDISTA

DEFINE SU POSICION EN RELACION CON LOS ULTIMOS ACONTECIMIENTOS ESTUDIANTILES DE PUNTARENAS

El c. Fernando Villalobos, Presidente de la JUVENTUD VANGUARDISTA, hace a TRABAJO las siguientes declaraciones:

Los especialistas de la mala fe y la calumnia, que vienen esforzándose por convertir al movimiento estudiantil en instrumento para el logro de sus intereses, puso a la FENS, o mejor dicho, a sus dirigentes, a calumniar a Vanguardia Popular, presentándonos como responsables de los acontecimientos de Puntarenas, en los cuales resultaron

golpeados estudiantes de la FENS. Fui personalmente a conversar con los estudiantes de Puntarenas, y les pedí los nombres de los vanguardistas que los hubieran agredido: no me dieron un solo nombre; es más: don Pedro García, dirigente opositorista de Puntarenas, declaró que, más allá de la Junta Administrativa del Liceo Martí, es quien mejor ha colaborado con los estudiantes. Los vanguardistas nunca seremos rampehuelgas: nues

tros muchachos estudiantes de Puntarenas, apoyaron todas las disposiciones de la FENS.

Nuestros enemigos han querido dañar el prestigio de Vanguardia Popular. Para lograrlo han echado mano de toda la suciedad. Con ello han logrado no perjudicarnos a nosotros, no dañar a la FENS. Este organismo tiene el supremo deber de unificar las fuerzas estudiantiles en defensa de sus intereses, pero últimamente hemos visto sus dirigentes convertidos en chas de un partido político. Ese ese camino se llega no a la fijación, sino al fracaso de los estudiantes.

Una vez más declaramos que tenemos fe en los principios de la FENS. Uno de estos principios, el apoliticismo, está siendo violado por los dirigentes de esta organización. La manifestación del 31 de mayo tuvo tal carácter de agresión política contra nosotros, que los propios representantes del Liceo Martí a la FENS nos dijeron que desconfiaban de la actitud de sus dirigentes.

Urge que la juventud forme un frente único frente a los problemas comunes: la corrupción, la miseria, la ignorancia. Contra esos enemigos comunes, y estaremos junto a quienes los combatan, cualquiera sea su credo político, su simpatía o antipatía contra nosotros. Todo verdadero democrata debe decir sinceramente que el pueblo amenazado exige la unión de las fuerzas que luchan por distintos caminos, por un patria mejor.

Nuestro Partido Empezó la Pelea

Nuestro Partido intervino el miércoles en el Congreso en la solución del problema de la carne. Fue nuestro compañero Jaime Cerdas el primero que acusó a la prensa diaria de denunciar el hecho confirmado de que, so pretexto de embarcar "gordado en tránsito", se estaba exportando ganado gordo de Costa Rica, con lo que se había obligado a una alza en el precio de la carne. Después de la denuncia del c. Cerdas, los destazadores, empresarios y carniceros de clararon la huelga, como protección por los altos precios del ganado en pie.

calderonistas, para excitar al ejecutivo a prohibir las exportaciones, fué acentada por el c. Jaime Cerdas, que pidió que a esa moción se le añadiera la mani-

Pasa a la pág. 7



16 AÑOS CUMPLE TRABAJO

EL 14 DE JULIO SE CELEBRARA CON CALOR Y LUCHA ESTA FECHA

El 14 de Julio de 1931 apareció por primera vez nuestro semanario TRABAJO, — el periódico de la clase trabajadora —. En Julio de este año cumplirá nuestro querido semanario 16 años. Dieciséis años de lucha constante, dura y difícil. Aquí está nuestro semanario sostenido, libre y valientemente, por el esfuerzo de la clase trabajadora durante

diez y seis años de abrir brecha en la conciencia del pueblo costarricense. Muchas cosas tendríamos que decir si revisáramos página por página la colección del semanario TRABAJO; ya lo haremos oportunamente. Por hoy tratamos de iniciar una gran celebración del 16º aniversario de nuestro semanario. —Tenemos derecho y obligación de celebrar

este magno acontecimiento con todo interés y entusiasmo—. Así lo haremos; así lo hará todo el Partido. La dirección prepara un plan que se dará a conocer dentro de pocos días. Estamos seguros de que todos los camaradas aportarán sus iniciativas y su esfuerzo en la gran celebración del cumpleaños de TRABAJO.

del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.